

Pegan al café la roya y lluvia (Reforma 09/06/16)

Pegan al café la roya y lluvia (Reforma 09/06/16) Por Frida Andrade Cd. de México México (09 junio 2016).- En Veracruz y Oaxaca surgió la combinación perfecta para generar una considerable caída en la producción del café: la plaga de roya y la prolongación de las lluvias. En 2015, la producción de café en Oaxaca fue de 83 mil 76 toneladas, es decir, 36 por ciento menos que en el año anterior, de acuerdo con los avances de siembra y cosecha del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). Mientras que en Veracruz la situación fue similar, pues en 2015 se registraron 278 mil 975 toneladas, es decir, una caída de 18 por ciento respecto al año anterior, también de acuerdo con el SIAP. La afectación de la roya, que comenzó a registrar daños notables en los cafetales de todo el País a finales de 2012, tuvo como aliado el exceso de lluvias para perjudicar la producción de ambos estados. En esas regiones la época de lluvias suele ser desde junio a septiembre, pero en esta ocasión las precipitaciones se adelantaron desde marzo para continuar los siguientes seis meses, detalló Ofelio Angeles, representante del Comité Sistema Producto Café del Estado de Oaxaca. Debido a esos largos periodos la flor se cayó, por lo que ya no puede continuar su proceso de floración del cual nacería el fruto, puntualizó Angeles. Además de que la humedad es uno de los mejores ambientes para el desarrollo de la roya. Estas situaciones impredecibles responden a los efectos que el cambio climático trae consigo y a los cuales están atadas las cosechas de esos estados, ya que se trata de cultivos de temporal, precisó Angelino Espino, representante del Comité Sistema Producto Café del Estado de Veracruz. Espino destacó que con el Plan Integral de Atención al Café (PIAC) de la Secretaría de Agricultura se apoyará a los productores con la renovación de las plantas de café que fueron dañadas por la roya. Sin embargo, en regiones como Puebla ha sido poco lo que llega de los programas gubernamentales, pues se habla mucho de éstos, pero en su ejecución es diferente, dijo Efraín Martínez, representante del Comité Sistema Producto Café de ese estado. Así que de la renovación que se hará en dicho estado mucho se debe a los préstamos que las organizaciones han solicitado con entidades privadas como el banco Ve por Más, expuso. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo